

Le siège d'AGIRabcd déménage...au sens propre

Installé rue Ambroise Thomas depuis 1985, le siège d'AGIRabcd a montré ses limites, lorsque des nécessités économiques et spatiales se sont précisées. Les locaux, de moins en moins utilisés du fait de l'informatique, (chacun pouvant travailler depuis son domicile), pesaient trop lourd dans les finances.

Profitant d'une échéance du bail fin 2015, la recherche de nouveaux locaux plus petits et moins chers a été lancée, ou plutôt relancée, puisque des tentatives ont été faites périodiquement les années passées. Dans le même temps, nous avons appris qu'ECTI cherchait, elle aussi, à changer de locaux approximativement à la même date. C'est alors qu'a germé l'idée d'une

colocation entre les deux associations.

Après avoir visité 15 à 20 sites différents situés à distance raisonnable de la Gare St-Lazare (demande d'ECTI) et à un prix permettant de baisser de façon importante les coûts de bâtiment (demande d'AGIRabcd), il a fallu faire un choix. Les options n'étaient pas optimales simultanément pour les deux protagonistes, mais nous sommes tombés d'accord sur le meilleur compromis. L'étage que nous occuperons dans l'immeuble de la rue Championnet/rue Letort a été refait à neuf. Sa surface est beaucoup plus faible que celle de la rue Ambroise Thomas, mais beaucoup plus facile à aménager. Il a une vue imprenable sur le Sacré Cœur de Montmartre.

Les premières visites d'adhérents du siège ont montré un intérêt certain pour ces locaux plus clairs et plus fonctionnels.

Maintenant, il s'agit de prévoir les aménagements : les parties communes aux deux associations (salles de réunion, reprographie), les parties où les fonctions similaires seront côte à côte (international), et les parties « privatives ». Le choix est clair : la norme est « l'open space », avec des ordinateurs banalisés. Un seul bureau sera attribué pour le secrétariat et la comptabilité. Ceci devrait permettre de faciliter les contacts à l'intérieur de chaque association et entre les deux

associations.

Nous partons pour une aventure intéressante, dont il est difficile de prévoir l'issue, mais qui nous ouvrira certainement des perspectives nouvelles.

Jean Pédelaborde
Délégué Général delgen@agirabcd.org

Marc Cascua nous a quittés,

et avec lui, a disparu un grand ancien.

Pendant plus de 20 ans, il a donné à notre association l'essentiel de son temps et apporté toutes ses qualités d'organisation et d'inventivité.

Après avoir coordonné et développé les délégations de la région Aquitaine, proches de son pays basque d'origine, il s'est consacré aux actions de sécurité routière dont il avait saisi l'opportunité en faveur des jeunes et des seniors, en créant le réseau AGIROUTE et en le développant.

Plus récemment, il avait collaboré à la réalisation de l'ouvrage «Déjà 30 ans – Mémoires d'AGIR».

Tous ceux qui l'ont connu garderont de lui l'image d'un ami déterminé, sympathique et généreux.



MARC CASCUA



Dans cette lettre

AGIRabcd déménage

MARC CASCUA
nous a quittés

CAUSES et EFFETS
de la précarité

AU MAGHREB
après les «printemps»

AUX COMORES
mission d'enseignement

AGIRabcd
en République
Centrafricaine



AU MAGHREB après les «printemps»

Dans le cadre d'une actualité mouvementée, et de missions qui se sont raréfiées, nous dressons ci-après un tableau des situations, à ce jour, dans les différents pays d'Afrique du Nord.

Présentant de fortes disparités socio-économiques, les pays du Maghreb partagent cependant des points communs :

- la volonté de rester compétitifs face à la mondialisation
- le désir de promouvoir la formation professionnelle afin de combler les retards
- la montée d'un islamisme radical qui s'appuie sur les classes pauvres
- le système "D" qui tient encore trop de place dans les rouages, en général
- le paradoxe entre la réticence à avoir recours à une assistance «étrangère» et le désir, une fois ce pas franchi, d'en exploiter au maximum les conditions avantageuses
- la difficulté à faire comprendre qu'AGIRabcd intervient ponctuellement et ne se substitue pas à un actif local
- l'impact de la situation politique internationale et des différents conflits armés qui se propagent, les guerres civiles internes demeurent fort sur l'ensemble de la zone. Envoyer des intervenants sur place constitue un risque significatif
- l'influence, encore importante et «prestigieuse» de la langue française qui reste un dénominateur commun et entraîne ainsi un nombre substantiel de missions dans l'enseignement.

Pour le moment, AGIRabcd a des représentants locaux au Maroc, en Tunisie, au Liban, en Turquie et en Iran. La réputation d'AGIRabcd et la qualité de son action passent par :

- a) la réussite qualitative de nos interventions avec, pour objectif la pleine satisfaction des demandeurs ; le «bouche à oreille» fonctionne bien dans ces pays et peut être un vecteur de communication important
- b) le partage de nos expériences et une collaboration étroite au sein d'AGIRabcd
- c) une action de terrain, complémentaire aux contacts noués, aussi régulière que possible, est un facteur de visibilité. La rencontre entre personnes est un élément important dans la réussite future de nos actions et le renouvellement des demandes.



La rencontre entre personnes est un élément important dans la réussite future de nos actions et le renouvellement des demandes.

PANORAMA dans les différents pays du Maghreb



- Au Maroc, en Tunisie et en Algérie, nos interventions, de l'ordre d'une cinquantaine en 2014, se situent dans le textile, le vignoble, l'hydraulique, le transfert de savoir-faire industriel.
- En Algérie, malgré un contexte politique et social difficile, nos actions, parties de rien, se développent surtout dans l'enseignement et la formation professionnelle (près de 10 missions en 2014). Les perspectives dans le secteur marchand sont positives.
- L'amélioration du contexte politique et économique tunisien, si le terrorisme ne vient pas briser cet élan, peut permettre une relance de nos actions. Il ne faut pas sous-estimer la concurrence de la part des autres pays francophones (Suisse, Belgique).
- En Égypte, nos actions se concentrent surtout sur l'enseignement. Le contexte politique reste tendu.
- L'Iran semble s'ouvrir à nouveau ; le pays est largement développé et requiert des expertises pointues. Des obstacles demeurent (obtention du visa, coût élevé de la vie).
- Dans les Emirats Arabes Unis, c'est le maintien à minima de notre action en dépit d'une attention continue.
- Ailleurs, compte tenu du contexte actuel, les conditions d'intervention sont trop défavorables pour y envisager des actions suivies (Syrie, Libye, Irak...).

AGIRabcd EN RÉPUBLIQUE CENTRAFRICAINE

(projet PNEDU* financé par l'AFD*)



La réunion de synthèse du séminaire de co-construction des modules de formation en présence du Directeur de l'AFD de Bangui, du ministre des Travaux-Publics, du ministre du Travail de la Sécurité Sociale, de l'Emploi, de la Formation Professionnelle et du Directeur de l'ACFPE.

En mai 2014, l'AFD et l'ACFPE* ont demandé à AGIRabcd de leur venir en aide pour mettre en place un projet relatif à la formation professionnelle. Projet d'envergure, de 5 millions d'euros, affectés à l'éducation de base, à la formation professionnelle et à l'assistance à la maîtrise d'ouvrage dans les Travaux Publics.

Le projet consiste à former

les ouvriers et l'encadrement des chantiers d'assainissement et de voirie financés par l'Union Européenne, la Banque Mondiale et l'AFD.

Les chantiers sont réalisés en utilisant le concept des Travaux à Haute Intensité de Main-d'Oeuvre (THIMO limitant la mécanisation, afin de donner un revenu à un maximum de familles centrafricaines.

AGIRabcd a ainsi effectué 4 missions successives de mai 2014 à mai 2015, ayant pour objectifs de :

- identifier les métiers concernés et le nombre de personnes à former, et recenser les centres de formation professionnelle pouvant dispenser ces formations
- sélectionner les centres de formation et les formateurs potentiels
- animer un séminaire de co-construction des programmes à dispenser
- former les formateurs retenus.

Une autre mission sera effectuée en juin 2015 pour former des machinistes et des agents d'entretien des engins. Enfin, une mission de formation des conducteurs d'engins sera programmée quand l'intervenant aura été trouvé.

Ce projet répond à une demande des entreprises locales qui éprouvent des difficultés à accomplir correctement les travaux relatifs, entre autres, aux drainages des eaux et à la réhabilitation des voiries dégradées.

La formation professionnelle ainsi délivrée permettra :

- la consolidation des qualifications du personnel
- l'amélioration du rendement et de la qualité des travaux
- le renforcement des capacités d'insertion des formés, une fois le chantier terminé.

Jean Boulaye (*afriques/agirabcd.org*)

L'Equipe Agiroute organise le mercredi 17 juin 2014

Une RÉUNION D'INFORMATION sur le thème
« les piétons âgés »

Cette réunion à 14 h 00, d'environ une heure,
se déroulera

dans la grande salle du sous-sol du siège.

Avec la présence d'un journaliste de la

Fondation Norauto, partenaire financier de

Partager c'est avancer

cette opération.

Venez nombreux !...

Inscrivez-vous auprès du secrétariat.

BRÈVES

A l'occasion du 70^{ème} anniversaire de la Victoire 8 mai 1945, un groupe de jeunes engagés en service civique, piloté par France Volontaires et accompagné par une adhérente de PPC, a été convié à assister aux cérémonies de commémoration. Belle occasion pour ces jeunes de comprendre l'ampleur des engagements pris par des citoyens français et alliés pour défendre les valeurs de liberté et de solidarité internationales.



Bernard Cochonneau en discussion avec le Directeur de l'AFD de Bangui

PNEDU : Projet d'Appui à la Stratégie Nationale de l'Éducation

AFD : Agence Française de Développement

ACFPE : Agence Centrafricaine pour la Formation Professionnelle et l'Emploi

AGIR CONTRE LES CAUSES ET LES EFFETS DE LA PRÉCARITÉ

Bernard BONEU (DT Toulouse) communique

Depuis 2005, AGIRabcd au sein de l'activité « mutuelle santé », s'occupe de l'accès au soin des personnes en difficulté. En partenariat avec la Caisse Primaire d'Assurances Maladie, cette activité a engendré 2600 contrats de mutualisation couvrant 3300 personnes. Cette activité est essentiellement développée en Aquitaine Sud, à Dijon, à Chambéry, à Montauban et bientôt à Bordeaux. Bernard Boneu propose de renseigner toutes les délégations intéressées par cette activité.

agirabcd31@gmail.com

AUX COMORES MISSION D'ENSEIGNEMENT



Françoise FERES (DT Auvergne) a participé à une mission d'enseignement à l'Ecole française Victor Hugo d'Hombo à Anjouan, (Comores) du 6 janvier au 6 avril 2015. Mission traditionnelle consistant à assurer l'ensemble des enseignements en classe de 6eme (4 élèves) avec les supports du CNED, à parfaire la formation du professeur de matières scientifiques, à recruter et former un professeur de matières littéraires.

Professionnellement, la mission a été un succès, en dépit des conditions de vie particulièrement difficiles dans l'archipel. Malgré tout, la chaleur de l'accueil, la réussite du projet et le plaisir des bénéficiaires ont pu largement compenser les désagréments.

En témoigne le petit mot du docteur Saïd Ali Abdelkader, le demandeur, qui écrit : « *Je te remercie pour avoir accepté cette mission dans un archipel aux conditions de vie pour le moins difficiles. Mises à part tes compétences professionnelles très confirmées, j'ai vraiment très bien apprécié ta capacité d'adaptation, ton ouverture d'esprit, ta gestion des problèmes de la vie de tous les jours dans un pays du tiers-monde.... Je me souviens quand tu as débarqué chez moi pour me dire : les coupures d'électricité, je peux m'en passer, mais les coupures d'eau sont insupportables. En réalité, ton réservoir d'eau était vide... Au nom de l'association des parents d'élèves de l'école française d'Anjouan, je te remercie beaucoup et je remercie également AGIRabcd* ».

Appel à candidatures LE COURRIER DE BOVET

L'objet de cette association est de trouver des correspondants aux détenus des prisons françaises, pour leur apporter une aide morale et psychologique dans la perspective de leur réinsertion future. Les correspondants bénévoles ont un entretien d'accueil avant leur adhésion : ils sont suivis pendant 2 ans par un "accompagnant" pour les conseiller.

L'Association recherche des bénévoles ainsi qu'une ou deux personnes pour le secrétariat et assurer les liens entre le Siège et les délégations régionales.

Adresse de contact :
rel.public@agirabcd.fr
qui transmettra



BREF - RAPPEL

le mercredi 10 juin à la cité Trévise :

La journée des Délégué(e)s Territoriaux

le jeudi 11 juin, à la salle Rossini, à la mairie du 9eme
L'Assemblée Générale (métro richelieu-drouot)



RETROUVEZ LA LETTRE DES ADHÉRENTS SUR INTRAGIR

AGIRabcd - Service Communication 8, rue Ambroise Thomas PARIS 75009 - 33 (0) 1 49 49 18 41 - communication@agirabcd.org